



Gemeinde Hohenhorn

Am Ebersoll 2
21526 Hohenhorn
Telefon: 04152/87 91 68
(Rufweiterleitung)

Telefon mobil: 0151-65643395
Telefax: 04152/88 77 854
bgm-hohenhorn@amt-hohe-elbgeest.de

25.10.22

Liebe Hohenhornerinnen und Hohenhorner,

der warme, sonnige Herbst ist da, die Tage werden richtig kurz und die Blätter fallen.



Der **Bürger- und Schulverein** richtet am **29.10.22 ab 18 Uhr das Laternelaufen und Lichterfest** aus. Wir freuen uns auf tolle Laternen und viele fröhliche Kinder mit Eltern und Großeltern.

Am Freitag, den **11.11.22** lädt die **Freiwillige Feuerwehr** zum **Skat, Knobeln und Maxen ab 19 Uhr** ins Gemeindehaus ein. Die Preise sind verlockend.



Nach so viel Vergnügen kommt die Arbeit: Am Samstag vor Totensonntag, also am **19.11.22**, treffen wir uns zum **Dorfharken** um **9 Uhr** auf dem Brink. Wenn vorhanden, bringt bitte eine Harke mit. Je mehr kleine und große Freiwillige dabei helfen, die öffentlichen Flächen vom Laub zu befreien, umso schneller ist die Arbeit getan. Um 12 Uhr gibt es heiße Suppe im Gemeindehaus.



Am Sonntag zuvor, also dem **13.11.22** ist **Volkstrauertag**. Im Anschluss an den Gottesdienst um 10 Uhr erfolgt die Kranzniederlegung bei den Soldatengräbern auf dem Friedhof. Wir haben allen Grund, der Opfer von Krieg und Vertreibung zu gedenken und zu diesem Zweck mal inne zu halten, denn in Europa ist Krieg.

Viel Wichtiges soll in der

Einwohnerversammlung am 10.11.22, 19.00 Uhr im Gemeindehaus

genauer erläutert werden. Dazu lade ich alle Hohenhorner und Hohenhornerinnen herzlich ein!

Bebauungspläne: Wir hatten im Jahr 2021 Aufstellungsbeschlüsse für 3 Stellen im Ort gefasst. Bereits bebaute Gebiete haben wir mit einbezogen, um für die Zukunft bei Eigentümerwechseln oder bei Anbauwünschen Klarheit für jede/n zu schaffen, was dann geht und was eben auch nicht. Dazu muss ein Vermessungsbüro Höhenmessungen vornehmen und bei schon bebauten Grundstücken dazu die Grundstücke betreten. Leider war uns Gemeindevertretern das gar nicht klar und es wurde uns vorher auch nicht mitgeteilt. Das hat zu großer Unruhe im Dorf geführt. Das tut mir leid, und für die fehlende Kommunikation kann ich mich nur entschuldigen.

Die Gemeinde **kauft ein Grundstück südlich der Krumme Allee**. Die Vorstellungen der Gemeinde zur Überplanung dieses Grundstücks stelle ich in der Einwohnerversammlung vor. Zur Finanzierung **verkauft die Gemeinde die beiden freien Grundstücke Am Ebersoll**. Hier beschließt der Finanz- und Liegenschaftsausschuss am 15.11.22 in öffentlicher Sitzung den Verkaufspreis und auch die Kriterien des Verkaufs, wenn es mehr Interessenten für die 2 Grundstücke gibt.

Die Gemeinden sollen wie die Privathaushalte und Betriebe möglichst viel Energie sparen, damit wir angesichts der Gasversorgungskrise dieses Jahr ohne Abschaltungen von Betrieben durch den Winter kommen. Die Gemeindevertretung hat alle Optionen geprüft. **Die Straßenbeleuchtung wird komplett ab 22 Uhr bis 6 Uhr seit einiger Zeit ausgeschaltet.** Das ist sehr ungewohnt und auch nicht unumstritten. Das ist auch nicht „in Stein gemeißelt“. Aber die Energiekrise ist **jetzt** akut. Wir bitten diejenigen, die mit oder ohne Hund zu Fuß später unterwegs sind, eine Taschen- oder Stirnlampe mitzunehmen.

Zum neuen Schuljahr wurden 7 Hohenhorner Kinder in die Grundschule in Dassendorf eingeschult. Wieder ein starker Jahrgang! Der Schulanbau für 1,7 Mio € ist in Betrieb. Die Kosten des Anbaus trägt der Schulverband, also die Gemeinden Hohenhorn, Dassendorf und Brunstorf.

Unser tolles Wettkampfteam der Freiwilligen Feuerwehr errang bei der diesjährigen Ausbildungs- und Übungsfahrt am 17.09.22 einen hervorragenden 3. Platz. Dies zeigt den hohen Ausbildungsstand, den die freiwillig aktiven Frauen und Männer in unserer Wehr haben. Danke dafür! Auch Hohenhorner Jugendliche waren ja bundesweit unterwegs mit der Jugendfeuerwehr Dassendorf. Von 23 Mannschaften errangen sie (ersatzgeschwächt!) Anfang September im Saarland einen guten 9. Platz. Herzlichen Glückwunsch!

Mitten in den Herbstferien fand nach sehr kurzfristiger Einladung eine Erörterung der Planänderungsunterlagen zur Ortsumgehung Geesthacht statt. Die Hohenhorner Bedenken auch zur geänderten Planung wurden vorgebracht, aber ich gehe davon aus, dass der Landesbetrieb an den jetzigen Planungen auf Hohenhorner Gebiet festhalten wird. Der Landesbetrieb bleibt zuständig bis zu einem Planfeststellungsbeschluss, anschließend wechselt die Zuständigkeit auf die Autobahngesellschaft des Bundes, auch in Hinblick auf Unterhaltung und Pflege der Ausgleichsflächen.

Am Weg nach Worth wurden 6 Kanister mit Altöl illegal abgelegt, zu entsorgen natürlich wieder auf Kosten der Allgemeinheit. So viel Altöl kommt nur in Betrieben zusammen.



Die Dreharbeiten im Dorf Ende September an der Straße Zum Schießstand führten zu kurzfristigen Irritationen und einem Zeitungsartikel in den Lübecker Nachrichten. Die Produktionsfirma hatte sich ohne vorherige Anfrage am gemeindlichen Abfallbehälter vergriffen, und stattdessen eine Bushaltestelle im Nirgendwo errichtet. Neue Ortsschilder verlagerten uns nach Dithmarschen und Wahlplakate aus 1983 führten in eine Zeitreise.



Und nun noch die Termine zum Vormerken:

29.10.22, 18.00 Uhr Start: Am Hagen, Laternelaufen und Lichterfest

10.11.22, 19.00 Uhr im Gemeindehaus: Einwohnerversammlung

11.11.22, 19.00 Uhr im Gemeindehaus: Skat, Knobeln und Maxen

13.11.22, 10.00 Uhr: Kranzniederlegung zum Volkstrauertag auf dem Friedhof nach dem Gottesdienst

15.11.22, 19.30 Uhr im Gemeindehaus: Sitzung des Finanz- und Liegenschaftsausschusses

19.11.22, 9.00 Uhr Am Brink, Dorfharken

12.12.22, 19.30 Uhr im Gemeindehaus: Sitzung der Gemeindevertretung

Genießt/genießen Sie die letzten schönen Herbsttage, denn der Winter kommt bestimmt.

Eure/Ihre Hanna Putfarken
Bürgermeisterin